
 
 
 
 

Vorstandsitzung von Rassetauben Schweiz Protokoll  
3/14 

 
Hotel Forclaz in 1920 Martigny, Freitag 13. Juni 2014 

 
Vorsitz:  Erwin Bär 
Protokoll: Monica Henry 
Anwesend: Erwin Bär, Monica Henry, Alexis Julmy, Claude Schneider, Christoph Uebersax,   

Robert Boéchat, Christian Knuchel 
Entschuldigt: Jean Pierre Nell, Urs Freiburghaus 

 
 

1. Begrüssung:  
Der Präsident Erwin Bär eröffnet die Vorstandssitzung um 15.00 Uhr und begrüsst alle recht 
herzlich. Er entschuldigt Jean Pierre Nell und Urs Freiburghaus 

 
2. Protokoll der letzten Vorstandsitzung in Reiden vom 27.April 2014: 

Das Protokoll ist den Mitgliedern per Mail zu gestellt worden. Es werden keine Änderungen 
verlangt. Das Protokoll wir einstimmig angenommen und der Verfasserin Monica Henry  
verdankt. 

 
3. Orientierung Kleintiere Schweiz: 

Das neue Kleintierforum im Internet hat sehr viel Wirbel verursacht. Erwin orientiert übers 
das weitere Vorgehen und die getroffenen Massnahmen. 

 
4. Besprechen der Traktandenliste Rassentauben Schweiz DV vom Samstag, 14. Juni 2014 in 

Martigny: 
Die einzelnen Traktanden werden besprochen und die verschiedenen Aufgaben den 
betroffenen Mitgliedern zugeteilt. Das Traktandum 11. wird mit den Anliegen der 
Vorstandsmitglieder ergänzt. Der Vorstand trifft sich um 10.00 Uhr um den Tagungssaal ein 
zu richten. 
 

5. Kleintiere Schweiz DV vom 15. Juni 2014 in Martigny: 
Der gesamte Vorstand von Rassetauben Schweiz wird an der DV anwesend sein. Es stehen 
keine grossen Geschäfte an. 
  

6. Schweizerische Taubenausstellung vom 20. – 23. November 2014 in Ruswil: 
Der Vorstand rechnet mit einer Meldezahl zwischen 2800 und 3000 Tauben.  
Somit werden je 45 Bänder und 20 Wappenscheiben durch Erwin Bär bestellt. 
 Für 2015 soll eine Konkurrenz Offerte für die Bänder bei einem weiteren Anbieter eingeholt 
 werden. Die Preisrichter sind bereits verpflichtet. 

    



7. Schweizerische Jungtaubenausstellung in Richenthal vom 9. - 11. Januar 2014: 
Der Vorstand geht von 800 – 1000 Tieren aus. Es werden je 15 Bänder bestellt. 

 
8. Anliegen Vorstandsmitglieder von Rassetauben Schweiz: 

Christoph Uebersax: Das Werbematerial geht langsam dem Ende entgegen von einigen Artikeln 
sind nur noch Resten vorhanden. Das meiste Material ist bei Erwin Bär eingelagert er wird bis zur 
nächsten Vorstandsitzung ein Inventar zusammenstellen, damit entschieden werden kann was 
sinnvoll ist um nach zu bestellen. Der Klub der Italienischen Mövchen möchte seine Klubschau an 
der Jungtaubenschau anschliessen, der genaue Ablauf wird besprochen Christoph Uebersax wird 
den Klub Präsidenten informieren. Das überarbeitete Ausstellungsreglement für die Nationalen 
Ausstellungen wird besprochen, es bestehen noch einige Unklarheiten die die neue 
Leistungsklasse der Brieftauben betreffen. Hier benötigt es noch weitere Abklärungen zusammen 
mit dem Präsidenten der Brieftaubenzüchter. Dies wird bis zur nächsten Vorstandsitzung durch 
Christoph Uebersax erledigt. 
Christian Knuchel wird in Zusammenarbeit mit Erwin Bär ein Reglement bis zur nächsten 
Vorstandsitzung erarbeiten worin die genauen Vorgaben beschrieben sind welche alle erfüllt sein 
müssen, damit Züchter mit einem Taubenschlag unterstützt werden können.   
Claude Schneider informiert über die aktuellsten Ereignisse an der Tierschutzfront wo der 
Vorstand von Rassetauben Schweiz in Zusammenarbeit mit dem Tierschutz eine sehr gute Lösung 
für 60 Tauben gefunden werden konnte. 
Robert Boéchat als verantwortlicher für Jungzüchter und Europa war zu Gast beim Grundkurs für 
Taubenzüchter der vom Kantonalverband Bern Abteilung Tauben zum ersten Mal durchgeführt 
worden war. Er ist sehr begeistert von diesem Kurs und möchte ihn auch in anderen Kantonen 
durchführen.  
Monica Henry orientiert kurz über die ordentliche Revision der Jahresrechnung 2013 auf Antrag 
der Revisoren wurde die Kontenstruktur verfeinert damit alle Buchungen Kostenstellengetreu 
verbucht werden können. Die Revisoren haben sonst keine Beanstandungen gemacht und die 
Jahresrechnung 2013 für gut befunden. 
Alexis Julmy fragt für einen Termin damit die Schlussabrechnung von Bulle zusammen mit dem 
Vorstand Rassetauben Schweiz besprochen werden kann. Der Termin wird auf den 15. Juli 2014 
14-00 Uhr vor der Vorstandsitzung festgelegt. Monica und Alexis werden vorgängig allen 
Vorstandsmitgliedern ihre Abrechnungen zukommen lassen damit sie sich vorbereiten können. 

 
 

9. Forum und POK vom 14. Februar 2015 in Reiden: 
Für das Rahmenprogramm werden drei Ideen diskutiert und weiter verfolgt. Zum einen ein 
Schaurichten nach Amerikanischem Vorbild, Ein Kurzvortrag eines Jungzüchters dem mit einem 
Taubenschlag von Rassetauben Schweiz der Einstieg in die Taubenzucht ermöglicht worden ist 
und eine Podiumsdiskussion über die Zukunft der Taubenzucht und Erwartungen der 
Taubenzüchter an den Vorstand von Rassetauben Schweiz.  
 

10. Zweitages Sitzung vom 20. – 21 September 2014 in Vinznau: 
Die Zimmer sind bestellt das Programm steht die Teilnehmer sind bekannt. Urs Freiburghaus, 
Alexsis Julmy und Claude Schneider haben sich abgemeldet. Alexis Julmy und Claude Schneider 
werden am Samstag bei der Vorstandsitzung anwesend sein. 
 

11. Verschiedenes: 
Die Termine auf dem neuen Sitzungsplan 2014 / 2015 / 2016 werden besprochen und 
abgeglichen. Bereits konnten 4 Schlaganlagen ausgeliefert werden 1 nach Eschholzmatt 1 nach 
Gurmels und 2 nach Romont ( BE ) in eine Auffangstation. Bis auf eine Anlage konnten alle 
Anlagen der Schweizer Taubenpreisrichter durch die Tierschutzkommission abgenommen 



werden und alle entsprechen den Vorgaben. 2 neue Vereine konnten aufgenommen werden es 
sind dies ILIRIA und Schweizernationaltippler – Union. Herzlich willkommen in unseren Reihen. 
Eine Anfrage zur Entschädigung eines  ausländischen Preisrichters für ein Rassenlehrkurs konnte 
auf Grund unserer Reglemente leider nicht zugestimmt werden. Im Verbandsschiedsgericht ist 
ein Posten neu zu besetzen Erwin Bär fragt wer eine geeignete und fähige Person kenne die 
angefragt werden könnte. Ebenso wird ein neues Mitglied gesucht der die Tauben in der FSK 
vertreten wird. An der EE Ausstellung in Metz können maximal 38000 Tiere im gesamten 
gemeldet werden. 
 
 
 

Schluss der Sitzung um 18.00 Uhr 
 
Der Präsident      Der Sekretär 
 
Erwin Bär      Christian Knuchel 


